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40 años 
con San Juan

San Juan afianza lazos con Canadá 
en la PDAC 2025- Todo lo que pasó 
en la convención minera más 
importante del mundo

Se dio Apertura de Sesiones Ordinarias en los
departamentos de Caucete, Rivadavia y Pocito

Caja de Acción Social: 
entrega de premios de Cruzadas 
Solidarias,  emoción y gratitud 
en Pocito y Rawson



En el  marco de un proyecto de 
modernización del predio del Club 
Alfiles de Punta de Rieles, ubicado 
frente al Parque Rivadavia, se llevó a 
cabo la inauguración de las nuevas 
canchas de césped sintético. El evento 
c o n t ó  c o n  l a  p r e s e n c i a  d e l 
vicegobernador de la provincia, Fabián 
Martín, quien estuvo acompañado por 
la diputada María Lascano.
Fundado en 1930 a raíz de la fusión entre 
el Sporting Club y el Club Alfiles, esta 
institución se ha consolidado como una 
de las más tradicionales del rugby 
cuyano. Gracias al esfuerzo económico 
de los socios y a la visión de la comisión 
directiva, se logró llevar a cabo la 
renovación de las  instalaciones, 
cumpliendo así un antiguo anhelo: 
disponer de espacios modernos y 
adecuados para la formación de jóvenes 
depor t i st as .  La  obra  incluyó la 

D u r a n t e  l a  c e r e m o n i a ,  e l 
vicegobernador Fabián Martín destacó 
el esfuerzo y la dedicación de los 
miembros del club, resaltando que 
“ c o m o  s u e l e  s u c e d e r  c o n  l a s 
instituciones que crecen paso a paso, el 
crecimiento se logra gracias al esfuerzo 
de cada uno de sus socios”. Agregó: 
“Quiero felicitarlos. Hoy, al ver el estado 
del club, me parece que han logrado 
refundarlo. Conozco un poco la historia, 
ya que vengo del mundo del rugby, y he 
jugado cerca de aquí. Como bien dijo el 
presidente, el club se refundó hace 15 
años”.

instalación de una cancha sintética para 
hockey, lo que permitirá a las divisiones 
menores entrenar con mayor frecuencia 
y calidad. Además, se habilitaron las 
primeras canchas sintéticas para rugby 
infantil en San Juan, dirigidas a niños 
desde los 5 años.
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Inauguración de las 
Canchas de Césped 
Sintético en el Club Alfiles
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Aumentaron las multas 
por el maltrato animal

Con el objetivo de proteger y garantizar el bienestar 

de los animales, la Cámara de Diputados de San 

Juan aprobó la modificación de la Ley provincial 

2005-L sobre el Régimen de tenencia responsable 

de las mascotas. El tratamiento de este asunto fue 

llevado a cabo en la segunda sesión extraordinaria 

que estuvo encabezada por el vicepresidente 

primero del Poder Legislativo, diputado Enzo 

Cornejo.

La presentación de los fundamentos estuvo a cargo 

de la diputada Alejandra Leonardo quien 

manifestó que el aumento de las multas y la 

inclusión de días de arresto para el maltrato animal 

son medidas necesarias para garantizar la 

protección y el bienestar de los animales, disuadir 

el abuso, financiar programas de rescate y 

promover un cambio cultural en la sociedad. De 

esta manera se envía un mensaje claro de que el 

abuso y crueldad hacia los animales no será 

tolerado.

 “ARTÍCULO 27.- Clasificación: Las infracciones 

para la presente ley se clasifican en leves, graves y 

muy graves. Será falta leve cualquier acción u 

omisión de la presente norma que no esté 

calificada como grave o muy grave. Las faltas leves 

tendrán como sanción multa de 150 J US a 300 J 

US.”

a) Infracción al Artículo 5º.

b) Infracción al Artículo 6º, Incisos: b); c); d) y f).

e) Incumplir por parte de los hogares de tránsito y 

adopción cualquiera de las condiciones de 

instalaciones o funcionamiento contempladas en 

esta ley.

d) La supresión, alteración, modificación del 

sistema de identificación.

f) La negativa o resistencia a suministrar datos o 

facilitar la información requerida por la autoridad 

c o m p e t e n t e  o  s u s  a g e n t e s  e n  o r d e n  a l 

cumplimiento de funciones establecidas en la 

presente ley, así como el suministro de información 

inexacta o de documentación falsa.

c) El extravío de animales de compañía por tercera 

vez.

También hicieron uso de la palabra las diputadas 

María Lascano, Cristina López y Fernanda Paredes 

quienes brindaron sus aportes al tema.

 “ARTÍCULO 28.- Faltas graves: Será sancionado 

con pena de multa de 300 JUS a 1500 J US, las 

infracciones previstas en el presente artículo:

En este sentido, las modificaciones introducidas 

en los artículos 27, 28 , 29 y 35 de la normativa 

antes mencionada quedaron redactadas de la 

siguiente manera:

“ARTÍCULO 35.- Destino de la multa: Un setenta por 

ciento (70%) del Importe de la multa será 

depositado en la cuenta especial Ley Tenencia 

Responsable de Animales de Compañía para ser 

afectado a:

 a) Rescate y Rehabilitación: Financiar refugios y 

organizaciones que rescatan animales víctimas de 

maltr ato,  cubriendo gas tos veter inarios, 

alimentación y alojamiento.

 b) Esterilización y Control Poblacional: Programas 

gratuitos o de bajo costo de castración para reducir 

la sobrepoblación de animales situación de calle, 

lo que disminuye el abandono y el maltrato.

 c) Capacitación y Concientización: Campañas 

educativas en escuelas y comunidades sobre el 

respeto y bienestar animal, promoviendo la 

tenencia responsable.

e) La reincidencia o reiteración en la comisión de 

una o más faltas graves en el término de dos años.”

 El otro treinta por ciento (30%) será depositado en 

la cuenta especial del Ministerio de Gobierno con 

destino a informatización, infraestructura y 

personal de los juzgados contravencionales de la 

Provincia. Cuando intervengan los Juzgados de Paz 

Letrados el importe de la multa será depositada en 

un sesenta por ciento (60%) en la cuenta especial 

"Ley Tenencia Responsable de Animales de 

Compañía". El otro cuarenta por ciento (40%) 

ingresará a Rentas Generales de la Provincia”.

g) La reincidencia o reiteración en la comisión de 

una o más faltas leves en el término de dos años”

 “ARTÍCULO 29.- Faltas muy graves: Será 

sancionado con pena de multa de1500 JUS a 9000 

JUS o arresto de cinco (5) días y hasta veinte (20) 

días, el que podrá ser reemplazados por trabajos 

de utilidad pública en organizaciones o centros de 

protección animal, a razón de cuatro (4) días de 

trabajo por cada día de arresto. Las infracciones 

previstas en el presente artículo tendrán además 

como accesoria el decomiso del animal de 

compañía:

a) Infracción al Artículo 6º Incisos: a); e); g); h); i); j); 

k); I); m); n); o) y p).

d) La esterilización de animales sin control médico 

veterinario.

b) La agresión del animal a una persona en la vía 

pública.

c) Permitir o no impedir que los animales supongan 

un riesgo para la salud y seguridad de las personas 

y animales, u ocasionen daños materiales a las 

cosas.



La obesidad es una enfermedad que tiene múltiples 
causas que no se controla solamente con una dieta o 
saliendo a caminar y la cirugía bariátrica es un 
proceso en el que intervienen profesionales de 
distintas especialidades sobre aspectos que si no son 
tratados, no tendrá solución. Por eso en el Hospital 
Rawson se trabaja con psicólogos, nutricionistas, 
profesores de educación física y las otras disciplinas 
médicas que intervienen: cardiólogos, diagnóstico 
por imágenes, los médicos que hacen controles.

Desde el año 2010, cuando se creó la sección de 
Cirugía Bariátrica dependiente del Servicio de 
Cirugía General del Hospital Rawson, se realizaron 
393 tratamientos, alcanzando un promedio de 20 
cirugías anuales, gracias al crecimiento profesional 
y multidisciplinario de la unidad.
En el Hospital se hacen dos procedimientos 
bariátricos: manga gástrica y By pass gástrico, que se 
adaptan a las necesidades del paciente, ya que hay 
técnicas que funcionan mejor en unos que en otros, 
en función de estados de salud, características 
físicas y patologías de base anexas de cada uno. El 
balón gástrico no se realiza desde hace varios años 
porque exige una gran logística, es muy costoso y no 
hubo resultados satisfactorios por las eventuales 
complicaciones posteriores.

Por su parte, Diego Varela, responsable médico de 
las cirugías, considera que la cirugía bariátrica es 
una herramienta para tratar una enfermedad 

También, se trabaja con el entorno del paciente, el 
apoyo de la familia y el círculo próximo es otro pilar 
fundamental para un resultado exitoso.
Al respecto, Leticia Alvarez, integrante del equipo, 
explicó que la cirugía bariátrica es una gran ayuda 
“y en nuestro hospital tienen prioridad los 
pacientes que no tienen obra social, porque le 
estamos quitando lugar a otros que no tienen 
acceso a un tratamiento que en la parte privada 
puede hacerse sin problemas”.

Las cirugías bariátricas han recorrido un largo 
camino, transformándose en una solución para los 
casos más difíciles de obesidad severa, y el Hospital 
Rawson acompañó ese crecimiento.

También funcionan Talleres de pre y post cirugía, 
de alimentación consciente y taller para familiares
Requisitos para solicitar turno programado:

crónica, “no es magia, no es me opero y soy flaco, es 
una herramienta para lograr lo que los 
tratamientos médicos no consiguen, operarse no 
significa que la obesidad se terminó, la estoy 
controlando. Si no hay un seguimiento y una 
continuidad en el tiempo los kilos siempre van a 
querer volver, la cirugía no da inmunidad, pero es 
una muy buena ayuda”, explicó.

El Hospital Rawson cuenta con un equipo 
interdisciplinario dedicado a la atención de 
pacientes con obesidad mórbida formado por: 
Médico cirujano: Diego Varela. Médica clínica: 
Leticia Álvarez. Médica psiquiatra: Verónica Varea. 
Psicóloga: María Cristina Lozano. Nutricionistas: 
Nuri Camenforte, María José Oliver y Luciana 
Serafini. Profesores de Educación Física: Camila 
Lillo y Noelia Eguren. Colaboran por el área de 
salud mental: Paula Brozina (talleres con pacientes 
pre quirúrgicos) y Natalia Maggio (talleres con 
pacientes post quirúrgicos).

El equipo que se especializa en Bariátrica en el 
Hospital Rawson

NO tener beneficio de Obra Social.
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Cirugía Bariátrica: una trayectoria 
de 15 años en el Hospital Rawson
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Enfermedades que padece y comorbilidades.

Se solicita que los pacientes lleguen con una 
derivación de una nutricionista.

Hacer un tratamiento nutricional de 4 meses como 
mínimo con una nutricionista.
Traer informe detallado completo y amplio de la 
nutricionista, teniendo en cuenta:

Tener una derivación del médico especialista o 
médico clínico a nutrición.

Fecha de inicio del plan nutricional.

Peso inicial.

Fecha de inicio del tratamiento
Cantidad de días que concurre al mes.
Valoración: adherencia al tratamiento, en caso de 
no adherencia, especificar las causas.

Peso actual.

Hábitos alimentarios adquiridos etc.
IMC (Indice de Masa Corporal).

Lunes a viernes de 8.00 a 12:00 hs.

Donde solicitar turno:

Lugar: Admisión de Cirugía Bariátrica

Ubicación del consultorio: calle General Paz y 
Estados Unidos (edificio del ex Servicio de 
Urgencias).

Los turnos se solicitan de manera presencial, 
portando el DNI en

San Juan, Martes 12 de Marzo de 2025



El Ministerio de Educación anuncia la 
apertura de la primera convocatoria 2025 
a las Becas Progresar Nivel Obligatorio. 
Los alumnos podrán inscribirse entre el 
10 y el 30 de marzo únicamente en la 
plataforma Progresar, a la que se accederá 
a  t r a v é s  d e  l a  w e b : 
https://becasprogresar.educacion.gob.ar/

La primera convocatoria 2025 de las Becas 
Progresar Nivel Obligatorio se extenderá 
del 10 al 30 de marzo.

La ministra de Educación, Silvia Fuentes, 
impulsa todas las posibilidades para poder 
terminar los estudios, por lo que destacó 
este plan nacional, que justamente 
acompaña a los jóvenes a que finalicen la 
educación obligatoria.
Este año se incorporarán dos novedades 
con respecto al registro. Por un lado, la 
inscripción se realizará en la plataforma 
Progresar, en la que deberá llenarse el 
formulario con los datos personales y 
académicos; pero para completar parte del 
proceso será necesario estar registrado en 
la app Mi Argentina.
Por el otro, los estudiantes deberán 
informar un número de CBU (cuenta 
bancaria) o CVU (billetera virtual) a 
nombre del solicitante de la beca para la 
ejecución del pago.
Los requisitos para la inscripción son los 
siguientes:

-Los ingresos del grupo familiar no deben 
superar tres veces el Salario Mínimo Vital 
y Móvil (el SMVM de marzo es $296.832).

-Los estudiantes deberán realizar cursos o 

-Ser alumno de 16 a 24 años, sin 
excepciones.

-Asistencia regular a una institución 
educativa.

Montos y cuotas

actividades de extensión formativas de 
carácter obligatorio (se conocerán más 
adelante).

Progresar se constituye de 12 cuotas 
mensuales de $35.000.

Para más información, los interesados 
pueden llamar al 4305811, de lunes a 
viernes de 9 a 12.

Para tener en cuenta
Es muy probable que los primeros días de 
inscripción la página se encuentre con 
m u ch a  d e m a n d a ,  p o r  l o  qu e  s e 
recomienda paciencia e intentar en 
diferentes franjas horaria, ya que es el 
ún i co  med io  hab i l i t ado  par a  l a 
convocatoria.

En usuario colocar el número de CUIL 
del alumno, sin espacio, ni puntos. En la 
clave, escribir el número de DNI 
anteponiendo doble cero (00).
Luego ir a “Olvidé mi contraseña”. Allí el 
sistema volverá a solicitar el número de 
CUIL del estudiante y arrojará la nueva 
contraseña.

En caso de no recordar la clave de acceso, 
realizar lo siguiente:

-8 cuotas de $35.000: un 20 % será 
retenido mensualmente y estará sujeto al 
cumplimiento de la regularidad, validada 
por las tres certificaciones institucionales.
-2 cuotas estímulo de $ 35.000: a pagarse al 
cierre del ciclo lectivo, sujetas a la 
realización de al menos una actividad de 
extensión formativa.
-2 cuotas por rendimiento académico de $ 
35.000: para quienes concluyan el ciclo 
lectivo, en diciembre o febrero, sin 
adeudar materias previas.

La beca se cobrará de la siguiente manera:

Abren las inscripciones 
para las Becas Progresar

Diario Las Noticias
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Primer paso para la instalación de 
paneles solares en la Circunvalación

San Juan continúa consolidándose 
como un referente en energías limpias 
a nivel nacional. En el marco de su 
compromiso con el  desarrol lo 
sustentable, se avanza en la instalación 
de Generadores Solares Fotovoltaicos 
O n  G r i d  e n  l a  a v e n i d a  d e 
Circunvalación, un proyecto que 
b u s c a  o p t i m i z a r  e l  c o n s u m o 
energético y fomentar el uso de 
fuentes renovables en la iluminación 
vial.
El primer paso, fue la planificación del 
proyecto, que estuvo a cargo del 
equipo de profesionales de EPSE, 
conformado por ingenieros eléctricos, 
civiles y agrimensores, quienes 
realizaron un relevamiento exhaustivo 
para determinar las ubicaciones 
estratégicas de los generadores en cada 
punto de Avenida Circunvalación. 
Para su disposición, se tomaron en 
cuenta factores  c lave como la 
proximidad a  los  suministros 
eléctricos, las condiciones del entorno 
y la viabilidad técnica de cada sector.
Esta iniciativa representa un hito en 
materia de infraestructura energética, 
posicionando a San Juan como una 
provincia pionera en la incorporación 

Ubicación de los generadores solares

Sector I: Costado noreste (entre 
Caseros y Roque Sáenz Peña).
Sector II: Costado este (entre Roque 
Sáenz Peña y los accesos Este, RN 20 y 
RN 40 en Pocito).

Los equipos se distribuirán en cuatro 
sectores estratégicos a lo largo de la 
Avenida de Circunvalación:

Sector III: Costado sur (entre Acceso 
Sur y Las Heras).

Con este avance, San Juan reafirma su 
liderazgo en el desarrollo de energías 
limpias y refuerza su compromiso con 
un futuro más sustentable.

de tecnología sustentable en sus 
principales arterias viales.

Sector IV: Costado oeste (entre Las 
Heras y Matías Zavalla, en el Parque de 
Mayo).
En total, se instalarán 36 generadores 
solares  que proveerán energía 
renovable para la iluminación del 
anillo vial y sus accesos Este y Sur. 
EPSE será el organismo encargado de 
suministrar los paneles solares y el 
equ ipamiento  nece sa r io  par a 
garantizar una instalación eficiente y 
segura.

San Juan, Martes 12 de Marzo de 2025



Entrega de premios de Cruzadas Solidarias: 
emoción y gratitud en Pocito y Rawson

Diario Las Noticias
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La primera parada fue en el CAPS Aldo Hermosilla 

de Pocito, donde el equipo de salud recibió con 

alegría una heladera vitrina y un kit de salud, 

elementos que serán de gran utilidad para mejorar 

la atención a los vecinos de la zona.

Luego, en Rawson, la Escuela Maestro José 

Joaquín Berrutti fue protagonista de un emotivo 

Autoridades de la Caja de Acción Social 

recorrieron los departamentos de Pocito y Rawson 

para hacer entrega de premios en el marco del 

programa Cruzadas Solidarias. La jornada estuvo 

marcada por la calidez de cada comunidad y el 

profundo agradecimiento de las instituciones 

beneficiadas.

Por último, en Villa Las Rosas, también del 

departamento Rawson, la calidez y gratitud de los 

vecinos se hicieron sentir en la entrega de un 

momento. Debido al deterioro edilicio de su 

establecimiento, la comunidad educativa está 

funcionando provisoriamente en la Escuela Héctor 

Conte Grand. En este contexto, la entrega de una 

heladera con freezer, un parlante, un micrófono y 

un trípode no solo beneficiará a la escuela Berrutti, 

sino que también contribuirá con la institución que 

los alberga en este tiempo de transición. Directivos 

y docentes expresaron su sincero agradecimiento 

por este apoyo, que refuerza su trabajo diario.

parlante con trípode y micrófono, además de 12 

sillas apilables y una mesa para la Cruzada 

Mayor que funciona en la Unión Vecinal del 

barrio. Allí, la emoción fue el denominador 

común, destacando la importancia de este 

aporte para fortalecer los encuentros y 

actividades de la comunidad.

Cada entrega reafirma el compromiso de 

Cruzadas Solidarias con quienes trabajan día a 

día por el bienestar de la comunidad. El 

reconocimiento y afecto recibido en cada 

institución nos motiva a seguir construyendo 

juntos un futuro mejor.

San Juan, Martes 12 de Marzo de 2025
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Apertura de sesiones ordinarias en Caucete

Medio Ambiente: Rosas destacó mejoras en limpieza, 

la elaboración de campañas de concientización, la 

incorporación de nuevos contenedores, la plantación 

de más de 1500 árboles y la proyección de una plaza 

sustentable.

Este miércoles por la tarde-noche, la 

intendenta del departamento de Caucete, 

Romina Rosas, encabezó el acto de 

Apertura de Sesiones Ordinarias 2025. En 

la ceremonia, que contó con la presencia 

de autoridades provinciales y municipales, 

y de público en general, la mandataria 

municipal brindó su mensaje anual.

La intendenta Romina Rosas dio inicio a su 

discurso con un llamado a la reflexión 

colectiva sobre el presente y el futuro del 

departamento. Destacó su identidad, historia y 

capacidad de superación y reafirmó su compromiso 

como jefa comunal de seguir trabajando por y para el 

crecimiento del mismo.

En su mensaje anual, la intendenta de 

Caucete repasó los logros alcanzados en 

su primer año de gestión y anunció su 

agenda de trabajo para 2025. Asimismo, 

durante su discurso, apuntó contra la falta 

de apoyo provincial y nacional, y señaló los 

desafíos que esto implica.

Asimismo, durante su discurso, la mandataria hizo un 

breve repaso por los logros alcanzados en su primer 

año de gestión y anunció su agenda de trabajo para 

2025. Entre los principales ejes abordados destacan:

Deporte: se llevó a cabo el fortalecimiento del Centro 

Deportivo Municipal Inclusivo Roberto Leglise, la 

creación de nuevos espacios deportivos. Además, se 

impulsaron nuevas actividades deportivas, tales 

como trekking, ciclismo y ligas infantiles, entre otras. 

También se presentó el nuevo Centro Deportivo 

Cultura: se realizó la reactivación del Salón Cultural 

Samuel Goransky donde se presentaron diversas 

obras de teatros y libros. Se apoyaron las Fiestas 

Patronales, la proyección del Consejo de Cultura y la 

creación de un nuevo espacio para escritores de 

Caucete.

Municipal ubicado en la ex bodega El Parque.

Seguridad: fueron incorporadas nuevas motos en la 

Policía Comunal y se creó la aplicación “Alerta 

Caucete”, dirigida a productores rurales.

Tránsito y seguridad vial: hubo un ordenamiento en 

accesos escolares, se instalaron semáforos y nueva 

señalización, y se implementaron mejoras en el 

Educación: en 2024 hubo avances en infraestructura 

escolar y se llevó a cabo la construcción de un nuevo 

ENI. Además, se iniciaron gestiones para nuevas 

escuelas secundarias y se celebró a la primera 

camada de egresados universitarios en Caucete.

Una vez abordados los logros alcanzados 

en 2024, la jefa comunal presentó su 

agenda de trabajo para 2025. Destacó, entre otras 

tareas, la pronta recuperación y creación de espacios 

públicos; el establecimiento del turismo como una 

alternativa económica; la implementación de nuevas 

mejoras en el centro comercial, con luminarias, 

pavimentación y veredas; el fortalecimiento de las 

políticas sociales, con nuevos espacios para mujeres, 

jóvenes,  adultos mayores y  personas con 

discapacidad, y la instalación de nuevos semáforos, 

acompañada de la creación de un nuevo cuerpo de 

inspectores, a efectos de dar continuidad al 

reordenamiento del tránsito.

control vehicular.

Turismo: se implementó el programa de 

turismo religioso “Caucete, Camino de Fe”, 

se incluyeron nuevos circuitos turísticos y 

se promovió el enoturismo.

Obra pública: se concretaron obras 

pendientes como el barrio El Algarrobo y Av. 

de los Ríos, se realizaron avances en 

luminarias, veredas, plazas y espacios 

depor t ivos.  Además, se asumió el 

compromiso de resolver problemáticas 

estructurales como agua potable, cloacas y 

vivienda.

Finalmente, la intendenta Romina Rosas defendió el 

rol de los municipios frente a la falta de apoyo 

nacional y provincial. En su defensa, la mandataria 

señaló que sin inversión pública no es posible 

garant izar  ser v ic ios  esencia les,  obras de 

infraestructura ni el acceso a una vivienda digna. 

Seguidamente, Rosas cerró su discurso con la 

renovación de su compromiso por mejorar la calidad 

de vida de los cauceteros.

San Juan, Martes 12 de Marzo de 2025
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En la apertura de las Sesiones Ordinarias del Concejo Deliberante 2025, el 

intendente de Pocito, Fabian Aballay, presentó los logros de su gestión en 

2024 y los proyectos para el futuro del departamento. Destacó el Plan 

Estratégico de Pocito, desarrollado con la participación activa de la 

comunidad, que guiará el crecimiento del departamento en los próximos 12 

años.

En cuanto a infraestructura, Aballay resaltó la instalación de 1.300 

luminarias LED, la proyección de 820 nuevas luminarias y la remodelación de 

20 plazas. También presentó el Plan de Ordenamiento Vehicular, que 

mejorará la movilidad y la seguridad vial.

En deporte, Aballay mencionó la construcción de Playones Deportivos y el 

Programa Municipal de Deporte Recreativo, que beneficia a 2.500 niños. 

También destacó los avances en desarrollo social, con programas como “De 

La Cabeza a los Pies”, que llevaron servicios gratuitos a más de 1.500 

personas.

En el ámbito cultural, destacó la creación del Ballet Multidisciplinario y la 

organización de la Primera Feria del Libro de Pocito, que impulsó la literatura 

local. Además, presentó el Programa Bienestar Joven, enfocado en la salud 

mental de los jóvenes.

Fabian Aballay brindó su 
discurso anual ante una 
multitud, y dejó inauguradas 
las sesiones del Concejo 
Deliberante 2025

San Juan, Martes 12 de Marzo de 2025

Rivadavia realizó la Apertura 
de Sesiones Ordinarias 2025

Se llevó a cabo la Apertura de Sesiones Ordinarias 2025, marcando el inicio de 

un nuevo período de trabajo y compromiso con todos los rivadavienses. El 

intendente Sergio Miodowsky pronunció su discurso anual, donde resaltó los 

principales desafíos y objetivos que guiarán su gestión en los próximos meses.

Puntos destacados del discurso:

- *Servicios y Desarrollo Social*: Se ampliarán las redes de agua potable y 

cloacas, garantizando servicios esenciales para las familias en Rivadavia. Se 

continuará con la inclusión social y el apoyo a las familias en situación de 

vulnerabilidad.

- *Educación y Empleo*: La Escuela de Oficios crecerá con más cursos y 

capacitaciones gratuitas, brindando herramientas para la inserción laboral de 

nuestros vecinos.

- *Cultura, Deporte y Turismo*: Se prevé una nueva edición de las Tardecitas de 

Verano, disfrutando de la cultura y gastronomía local. Rivadavia se posiciona 

como un destino turístico clave.

El intendente también hizo un llamado a la participación activa de la ciudadanía, 

enfatizando que el progreso es un esfuerzo conjunto.

- *Infraestructura y Obras Públicas*: Se avanzará en la construcción del Portal 

del Ciclista y la remodelación del Paseo de la Cultura, espacios clave para el 

encuentro comunitario.

- *Salud y Bienestar*: Se iniciará la construcción de un nuevo Centro de Salud 

para mejorar la atención y accesibilidad a los vecinos.

Acompañado por concejales, autoridades municipales, intendentes de 

departamentos vecinos como Santa Lucía y Chimbas, así como ministros y el 

Vicegobernador, el intendente Miodowsky compartió su visión de un futuro 

próspero para Rivadavia.

*Más juntos y más unidos que nunca*, Rivadavia sigue avanzando con obras, 

servicios y proyectos que transforman nuestro presente y construyen el futuro 

que soñamos.

- *Seguridad*: Se implementarán nuevos programas de seguridad y prevención 

en coordinación con la provincia, garantizando mayor tranquilidad.
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Belén Varela: “Quiero llegar al 
Congreso Nacional para implementar 
leyes que favorezcan a la ciudadanía”

8.Política www.diariolasnoticias.com

Los comicios legislativos modificarán 
una parte significativa del recinto, con 
cambios clave a nivel nacional y 
provincial. La implementación de la 
Boleta Única Papel y las disputas por 
las bancas serán protagonistas del 
escenario político.

San Juan, Martes 12 de Marzo de 2025

Las elecciones legislativas de 2025 marcarán el futuro político del país. 
Con la renovación de bancas en la Cámara de Diputados y el Senado, el 
Congreso tendrá una nueva composición que influirá en el rumbo del 
país durante los próximos años. A medida que el calendario electoral se 
acerca, el interés en cómo se renovarán los cargos nacionales y 
provinciales crece, así como las alianzas y disidencias que se disputarán 
los escaños más importantes.
Entre esas alianzas y disidencias varios partidos políticos buscan a la 
Licenciada Belén Varela, dirigente que se ha mantenido en estos últimos 
años trabajando por y para la comunidad como candidata. Varela ha 
aclarado que aún no ha definido nada, pero si quiere llegar al Congreso 

Nacional para implementar leyes que FAVOREZCAN A LA 
CIUDADANÍA. “Basta de polarización de izquierda vs derecha, 
peronistas vs radicales, etc...”.
“Esto se trata de estar del lado de los ciudadanos o no. De la corrupción o  
no”, aclara Varela.
Entre sus últimas actividades, Varela ha trabajado para que los 
sanjuaninos logren conocer el problema de los impuestos injustos e 
ilegales que están llegando con las boletas de luz y agua. Se ha mantenido 
firme en el cruce de las peatonales del centro sanjuanino los fines de 
semana dando a conocer esta situación y juntando voluntades y firmas 
para ir en contra de los impuestos ilegales.



Diario Las Noticias

. 9www.diariolasnoticias.com

San Juan, Martes 12 de Marzo de 2025

El bloquismo celebró 
107 años de historia 

y trayectoria en San Juan. 

¡Feliz aniversario a todos los

 correlegionarios y correligionarias!
Desde sus inicios, el Bloquismo ha sido 

una fuerza política que ha luchado por 

la justicia social, la igualdad y el progreso 

en nuestra provincia. 

A lo largo de los años, hemos trabajado incansablemente 

para defender los intereses de los sanjuaninos y sanjuaninas, 

y para construir un futuro mejor para todos.

¡Sigamos adelante, unidos y fuertes, 

defendiendo nuestros principios y valores!”
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El Taller de Teatro Universitario, fue 
creado en el año 2007, por Resolución 
Nº803 del Rectorado y funciona en el 
ámbito de la Dirección de Cultura, 
dependiente de la Secretaría de 
Extensión Universitaria de Rectorado de 
la UNSJ. En esta oportunidad, la 
formación se desarrollará en dos 
etapas, el nivel principiante, destinado 
a personas sin experiencia teatral y el 

Las inscripciones para participar serán 
desde el 26 de marzo y el concurso se 
realizará el 4 de abril.
La Dirección de Cultura de la Secretaría 
de Extensión Universitaria abre la 
inscripción para aspirantes a conformar 
el equipo de trabajo, director/a y 
ayudante para el Taller de Teatro 
Universitario (TTU). El llamado a 
concurso está dir igido a los/as 
hacedores/as de la comunidad teatral 
con conocimientos en la dirección de 
talleres de teatro que residan en la 
Provincia de San Juan. Este año, la 
propuesta se desarrollará en el Teatro 
"Oscar Kummel", en cogestión con la 
Municipalidad de Rawson y el Centro de 
V i n c u l a c i ó n  U n i v e r s i t a r i a  d e l 
departamento.

Concurso para Dirección 
y ayudante del Taller de 
Teatro Universitario

segundo nivel o avanzados. Además, la 
propuesta de trabajo bienal para 
conformar el equipo de docentes del 
TTU propone la inclusión de un formato 
de taller tipo express o intensivo para 
realizarse como experiencia de clase 
abierta en otros territorios de la 
provincia.

La fecha de inscripción es el 26, 27 y 28 
de marzo vía correo electrónico a la 
dirección: dcultura@unsj.edu.ar. Las 
duplas interesadas de Director/a y 
Ayudante de Dirección del TTU deberán 
enviar su propuesta de Trabajo Bienal y 
Curriculum Vitae actualizado de cada 
candidato/a.

Más información y bases para la 
convocatoria en el siguiente link: 
https://drive.google.com/file/d/1ntpA
CHhPKV0VH67lcLEW0wJmGI2lqkon/vi
ew

El concurso se realizará el viernes 4 de 
abril, con horario a confirmar, en el 
Edificio Central de la UNSJ, ante una 
terna de jurado seleccionada por la 
Secretaría de Extensión Universitaria.

Laciar agregó: “La charla ha sido muy interesante. Este programa tiene como 
objetivo crear, o dar el puntapié inicial para crear una empresa con base 
tecnológica y que cuenta también con el asesoramiento de especialistas de 
la incubadora de empresas de la Universidad Nacional de Cuba. A la charla 
han asistido muchísimos investigadores y becarios de la Universidad 
Nacional de San Juan, también del CONICET. Muchos grupos ya trabajan en 
productos tecnológicos, entonces ahora es focalizarse en cómo conseguir 
una línea de financiamiento específico para sus proyectos”.

En el salón principal del Edificio Central de la Universidad Nacional de San 
Juan se lanzó el programa “Apoyarnos en la ciencia” del Ministerio de 
Producción, Trabajo e Innovación de San Juan, que surge para promover 
soluciones científicas a problemas estratégicos que suceden en la provincia.

El objetivo del programa es fortalecer la sinergia entre el sector académico, 
productivo y el gobierno, incentivando a los científicos y/o investigadores a 
plasmar sus innovaciones para lograr eficiencia en el uso de recursos 
naturales y sostenibilidad, valor agregado para la producción local, salud, 
minería como así también a la Economía del Conocimiento.

Se desarrolló en el Edificio Central de la UNSJ una charla informativa del 
programa que reunió a personal científico e investigador de esta casa de 
estudios y de todo San Juan.

El secretario de Ciencia y Técnica de esta Universidad, Eric Laciar, expresó: 
“La charla ha tenido mucha recepción teniendo en cuenta que es una de las 
pocas fuentes de financiamiento que existe para este tipo de proyectos en 
San Juan. Además, es muy amplia las áreas temáticas en las que los y las 
investigadores se pueden presentar”.

El lanzamiento incluyó una charla informativa sobre los beneficios del 
programa como así también del impacto que se busca generar, y estuvo a 
cargo de Germán Von Euw. Participó personal de investigación de la UNSJ y 
sectores independientes.

“Apoyarnos en la ciencia”

San Juan, Martes 12 de Marzo de 2025

L a  D i r e c c i ó n  d e  P s i c o l o g í a  y 
Psicopedagogía dependiente de 
Secretaría Académica de Rectorado de 
la Universidad Nacional de San Juan 
comienza con las inscripciones al Taller 
de Terminalidad “Cerrando Ciclos. 
Finalización del Nivel Secundario” para 
estudiantes que aprobaron el curso de 
ingreso de carreras universitarias, pero 
adeudan materias del nivel secundario.

La capacitación brindada por la 
D i r e c c i ó n  d e  P s i c o l o g í a  y 
Psicopedagogía será presencial y se 
dictará en dos turnos.

Un taller para ayudar a 
ingresantes de la UNSJ 
a terminar la secundaria

El taller estará a cargo de profesionales 
de la Dirección mencionada, y se 
realizará con modalidad presencial en 
dos turnos: de mañana los días jueves 
de 9 a 12, o de tarde los viernes de 16 a 
19 y tendrá una duración de tres (3) 
encuentros. Iniciará el jueves 8 y viernes 
9 de mayo.

Las personas interesadas pueden optar 
por un turno y deben inscribirse en el 
siguiente link, desde la fecha hasta 
completar el cupo limitado.
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Emotivo mensaje para las 
mujeres de Santa Lucía

La intendente de San Martín, Analía Becerra hizo entrega de subsidios destinados a 

afrontar los gastos que demanda la competencia deportiva.

En San Martín se apuesta al deporte porque es considerado una herramienta 

fundamental para el desarrollo de la sociedad, que promueve la salud, la educación 

y transmite valores a la comunidad.

Analía Becerra se reunió con los diferentes referentes de las instituciones 

deportivas del departamento, para entregarles subsidios que les permitan avanzar 

con las distintas actividades.

Desde la municipalidad se proporciona asistencia financiera a las instituciones 

para cubrir los costos de transporte.

En esta fecha tan especial en la que se brinda un homenaje a las 

mujeres, la Municipalidad de Santa Lucía difundió su saludo 

poniendo en valor las características de las mujeres del 

departamento. 

En un posteo en las redes sociales se destacaron los valores de 

las santaluceñas. Y además los tres pilares básicos para el 

desarrollo de la mujer en diferentes ámbitos: Igualdad, 

Oportunidad y Respeto. 

"En conmemoración del Día Internacional de la Mujer, 

reconocemos y honramos la fuerza y resiliencia de todas las 

mujeres.

¡Un especial reconocimiento y cariño para todas las mujeres de 

nuestro hermoso departamento!", destacaron en el posteo

El mensaje tuvo gran repercusión y no se hicieron esperar las 

respuestas en agradecimiento a la comuna que dirige el 

intendente Juan José Orrego. 

La Municipalidad de 
San Martín apoya a 
las instituciones deportivas

San Juan, Martes 12 de Marzo de 2025

Albardón: 
comenzaron 
los trabajos 
para mitigar 
los daños por 
la creciente

El ministro de Infraestructura, Agua y Energía, Fernando Perea, supervisa las tareas 

junto a las autoridades de Hidráulica. Se espera que las obras avancen en los 

próximos días para brindar mayor seguridad a los vecinos de la zona.

Tras la visita del gobernador Orrego, maquinaria de Hidráulica trabaja en la zona de 

La Laja para proteger a los vecinos.

Las fuertes lluvias de los últimos días y la crecida de los ríos dejaron daños en el 

sistema de riego en varios departamentos. En Albardón, una de las zonas 

afectadas, ya comenzaron los trabajos para evitar nuevas inundaciones y 

resguardar las viviendas.

Este lunes, tal como lo prometió el gobernador Marcelo Orrego en su visita del 

viernes, el Departamento de Hidráulica desplegó maquinaria pesada en el río Las 

Piedritas, en la calle Las Lajas, donde la creciente había bloqueado el cauce. Con 

camiones, topadoras y palas mecánicas, se inició la construcción de defensas y un 

terraplén con talud lateral de roca para evitar futuros desbordes.
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Mediante un emotivo acto encabezado 

por el intendente Daniel Banega y en el 

que participaron vecinos y demás 

autoridades, la Municipalidad de 9 de 

J u l i o  i n a u g u r ó  e l  r e c a m b i o  y 

modernización del alumbrado público 

en el barrio Palmares, donde se 

instalaron nuevas luminarias Aero LED 

de 150 watts. En total, se han iluminado 

t r e s  c a l l e s  p a r a l e l a s  y  d o s 

transversales, mejorando la seguridad 

Nuevas luninarias led de última generación en 9 de Julio 

Este trabajo representa un salto de 

calidad en iluminación, eficiencia 

energética y seguridad para el barrio. 

Las nuevas luminarias reemplazan las 

antiguas de tipo "perita" o "merisa" con 

acrílico, ofreciendo una iluminación 

más potente, uniforme y con menor 

consumo de energía.

Para la instalación de este nuevo 

sistema lumínico, se utilizaron 200 

en la circulación peatonal y vehicular.

El trabajo fue realizado por un equipo 

de ocho electricistas y dos chóferes 

especializados, quienes operaron 

camiones, hidroelevadores y escaleras 

metros de cableado especial, y el 

proceso se realizó sobre los mismos 

brazos de los postes de la red eléctrica 

de Naturgy San Juan. Además, el 

recambio incluyó la plaza central del 

barrio, brindando mayor iluminación a 

los espacios de encuentro y recreación.

para garantizar una instalación segura y 

eficiente. Desde el municipio, se 

destaca el esfuerzo y compromiso de 

todo el personal involucrado, quienes 

l l eva ro n  a d e l a n te  l a  o b r a  c o n 

profesionalismo y dedicación.

Como parte del plan de modernización 

del alumbrado, ya se proyecta la 

instalación de nuevas luminarias en 

Calle 8, asegurando que más sectores 

del departamento cuenten con una 

iluminación adecuada.

El intendente Daniel Banega, quien 

encabezó e l  acto,  expresó:  "La 

modernización del alumbrado es 

fundamental para mejorar la seguridad 

y la calidad de vida de nuestros vecinos. 

Seguimos trabajando para que cada 

rincón del municipio cuente con una 

infraestructura urbana moderna y 

eficiente.”

San Juan, Martes 12 de Marzo de 2025
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Rivadavia: El club Alfiles 
inauguró canchas de césped 
sintético para sus deportistas

Este pasado miércoles 5 de marzo a las 

19 hs, el Sporting Club Afiles inauguró 

dos canchas de césped sintético. En el 

m i s m o  a c t o ,  d i o  i n i c i o  a  l o s 

entrenamientos de rugby y hockey 

infantil. La Comisión Directiva definió 

este momento como “un importante 

acontecimiento para la comunidad 

d e p o r t i v a ” .  P a r t i c i p a r o n  d e  l a 

inauguración niños y niñas de las 

divisiones inferiores del club que dieron 

Para beneficio de sus deportistas, el 

Sporting Club Alfiles inauguró canchas 

de césped sintético y dio inicio a una 

nueva temporada deportiva.

Rivadavia vibró al 
ritmo del Carnaval

A pesar de un cierre inesperado por el clima, la celebración dejó huella y 

mostró una vez más lo que Rivadavia es: un lugar de tradición, unión y 

mucha diversión.

Desde las increíbles presentaciones de La Joda, Los Hermanos Videla, 

Campedrino y Omega, hasta la energía contagiante de los miles de 

asistentes, el evento fue todo un éxito 

Más de 40 mil personas se unieron para vivir una nueva edición de 

Rivadavia en Colores 2025 una noche llena de música, alegría y 

emociones. 

inicio a una nueva temporada deportiva. 

El acto fue en la sede principal del club, 

frente al Parque Rivadavia, y contó con la 

presencia del intendente de Rivadavia 

Sergio Miodowsky el vicegobernador 

Fabián Mar tín. “Compar timos este 

momento con la comunidad del club, que 

a h o r a  c u e n t a  c o n  i n s t a l a c i o n e s 

renovadas para que chicos y grandes 

disfruten del hockey en las mejores 

condiciones”, expresó en sus redes 

sociales el jefe comunal.

“Invertir en deporte es apostar por el 

crecimiento y el  bienestar de las 

familias”, agregó el funcionario.

San Juan, Martes 12 de Marzo de 2025
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Con una gran convocatoria, el 

pasado 7 de marzo se llevó a cabo 

el evento “Folclore en El Globito”, 

donde la música y las tradiciones 

fueron las protagonistas.

El Anfiteatro El Globito se colmó 

de espectadores que disfrutaron 

de la presentación de Lechu 

García y Los Videla, quienes 

ofrecieron un emotivo repertorio 

d e  f o l c l o r e  a r g e n t i n o .  L a 

conducción estuvo a cargo de 

Javier Recabarren, quien con su 

carisma sumó calidez a la velada.

Una noche de música y 
tradición en la Capital

San Juan, Martes 12 de Marzo de 2025

Con entrada libre y gratuita, la 

propuesta impulsada por la 

Municipalidad de la Ciudad de 

San Juan reafirmó su compromiso 

con la cultura y el folclore, 

consolidándose como un espacio 

de encuentro para la comunidad.

A d e m á s  d e  l a  m ú s i c a ,  l o s 

asistentes pudieron recorrer una 

variada feria gastronómica y 

artesanal, con food trucks y 

productos de emprendedores 

locales.

La vacunación antirrábica 
gratuita llega a Concepción 
en Capital

El viernes 14 de marzo, de 9:00 a 

12:00, se llevará a cabo una nueva 

jornada de vacunación antirrábica 

gratuita para perros y gatos en 

Plaza Albert Sabin, en el B° 

Bandera Argentina. La actividad 

tiene como objetivo prevenir la 

propagación de la rabia, una 

enfermedad viral que puede 

afectar tanto a animales como a 

seres humanos.

El equipo municipal vacunará a las 

mascotas en el Barrio Bandera 

Argentina.

La Municipalidad de la Ciudad de 

San Juan invita a los vecinos de 

Trinidad a acercar a sus mascotas 

para recibir la vacuna, que es una 

medida preventiva clave para 

garantizar la salud de los animales 

y  d e  l o s  c i u d a d a n o s .  L a 

vacunación es totalmente gratuita 

y no requiere de cita previa.

La rabia es una enfermedad grave 

y potencialmente mortal, y la 

vacunación anual de los animales 

domésticos es esencial para evitar 

su propagación. Durante la 

jornada, los veterinarios estarán a 

disposición para aplicar la vacuna 

a perros y gatos.



Diario Las Noticias

Departamentales . 15www.diariolasnoticias.com

El evento fue una clara muestra del compromiso de Caucete por mantener vivas 

sus tradiciones y rendir homenaje tanto a las mujeres como a la cultura gaucha.

El festival no solo fue una celebración de la identidad gaucha, sino también un 

espacio para fortalecer los lazos entre las tradiciones y la comunidad. La 

municipalidad de Caucete anunció que está trabajando en la creación de un 

espacio dedicado al desarrollo de actividades relacionadas con las tradiciones 

gauchas, un lugar que brindará apoyo a las agrupaciones locales para continuar 

con su labor cultural.

El 8 de marzo de 2025, el municipio de Caucete celebró un evento especial en 

honor al Día Internacional de la Mujer, rindiendo homenaje a las tradiciones 

gauchas locales. Organizado por las agrupaciones gauchas Carlos Rocha, El 

Fortín, Arrieros de Caucete, y con la colaboración de otras agrupaciones como 

Fortín del Norte, Virgen de Andacollo, y La Amistad, el festival se llevó a cabo en el 

predio municipal y reunió a la comunidad en una jornada llena de música, danza y 

cultura.

La intendente de Caucete, Lic. Romina Rosas, fue una de las figuras destacadas 

del evento. Durante su discurso, Rosas expresó su agradecimiento a las 

agrupaciones gauchas por su constante esfuerzo en preservar las costumbres y 

valores de la tradición local. "Gracias por su dedicación para mantener viva 

nuestra tradición", afirmó, destacando el compromiso con la cultura gaucha.

El evento también se centró en resaltar el rol fundamental de las mujeres dentro 

de la cultura gaucha. Un emotivo discurso destacó a las paisanas, quienes han 

jugado un papel esencial en el desarrollo y preservación de las tradiciones 

gauchas.

Los asistentes disfrutaron de un ambiente festivo, con presentaciones de danzas 

folklóricas y música tradicional. Las agrupaciones gauchas, como Fortín del 

Norte, Virgen de Andacollo y La Amistad, participaron activamente, ofreciendo a 

los presentes una experiencia auténtica de la cultura regional.

Además, en reconocimiento al impacto cultural y deportivo del evento, la 

intendente firmó el Decreto N° 90 M2025, que declaró el festival como de interés 

deportivo y cultural, subrayando la importancia de esta celebración para la 

identidad del pueblo.

Caucete celebró la Tradición 
Gaucha con un gran festival 
en honor al Día de la Mujer

Entrega de alimentos 
para celíacos en Jáchal

Confirmaron fecha, lugares y horarios 

para la entrega de alimentos para 

personas con celiaquía en Jáchal

En  e l  marco  de l  p rograma de 

alimentación para personas con 

celiaquía, el Ministerio de Familia y 

Desarrollo Humano informó a los 

beneficiarios del departamento Jáchal 

la fecha, horarios y lugares para la 

entrega de los módulos alimentarios 

correspondientes al mes de marzo de 

2025.

La celiaquía es una afección que 

afecta a millones de personas en todo 

el mundo, y se caracteriza por la 

intolerancia al gluten, una proteína 

que se encuentra comúnmente en 

muchos alimentos, como el pan, la 

pasta y los productos horneados. Para 

quienes tienen esta patología, la 

ingesta de gluten puede causar un 

daño permanente a su sistema 

digestivo, presentando síntomas 

graves.

En ese sentido, y con el objetivo de 

ayudar a las personas con celiaquía a 

mantener una dieta saludable y 

equilibrada, la Dirección de Políticas 

Alimentarias anunció que comenzará 

la entrega de módulos para Jáchal. 

Estos, están diseñados para cumplir 

con los requisitos nutricionales 

específicos de las personas con 

celiaquía.

-9:00 hs. en el CIC de Niquivil.

CRONOGRAMA DE ENTREGA EN 

JÁCHAL

Jueves 13 de marzo:

-9:30 a 12:00 hs. en el Hospital San 

Roque.

-10:30 a 11:00 hs. en el CIC de Villa 

Mercedes.

San Juan, Martes 12 de Marzo de 2025
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Talento nuestro Los Hermanos Martínez, el 

orgullo musical que Angualasto comparte con el 

mundo

Enclavado a 1.700 metros sobre el nivel del mar, 

tiene una historia muy ligada a los incas y a la 

cultura Angualasto propiamente dicha. El vino 

patero emerge como otro puntazo a favor, pero 

son distintos lugares los que terminan 

conquistando a los visitantes, al punto tal que 

generalmente suelen repetir acompañados por 

nuevos coleccionistas de lugares inolvidables.

Muy pegado al centro del pueblo, por una bien 

señalada huella de ingreso para ascender y otra 

para descender, se puede acceder al Mirador del 

Indio. Desde allí se puede contemplar el 

imponente paisaje de todo Angualasto, como así 

también la estatua en honor al Cacique 

Pismanta, ícono de la cultura Angualasto. Dicha 

imagen está realizada en hormigón armado y 

lleva la firma del escultor Miguel Ángel Sugo. 

Reestructuración Cambió el sistema de 

limpieza de las calles de Capital: mirá cómo es 

ahora

Es uno de los rincones de Iglesia 

más distante de la Ciudad de San 

Juan. Cuenta con una rica 

historia y unas vistas y lugares 

que asombran a los visitantes.

Son 217 los kilómetros que 

separan a Angualasto (Iglesia) 

de la Ciudad de San Juan, pero 

bien merecen la pena para 

descubrir un pequeño paraíso 

con unos cuantos tesoros que 

asombran. Está aún más al norte 

de Rodeo y cuenta con paisajes 

que sorprenden por su verde 

prácticamente a lo largo de todo el año, con las 

montañas como testigos de lujo.

La limpieza de los espacios públicos de la 

Capital se realiza ahora con más turnos 

nocturnos y durante días que no son hábiles.

El Mirador del Indio

Iglesia: La imperdible colección 
de tesoros de Angualasto

Tiene tres metros de alto y un peso que ronda las 

dos toneladas.

Un galería de arte a lo largo del pueblo

Desde la entrada principal hasta la otra punta 

del pueblo, las puertas y ventanas de la mayoría 

de las casas exponen pinturas alegóricas a la 

cultura Angualasto o hacia elementos 

tradicionales de un pueblo dedicado a la 

agricultura y la cría de algunas especies. Tal 

Ubicada junto a la plaza principal 

de Angualasto, la Capilla de la 

Virgen de Andacollo se muestra 

humilde, pero siempre atenta a 

recibir a quienes la quieran visitar. En el ala 

norte, los visitantes pueden disfrutar de mesas y 

sillas bajo una amplia sombra y hasta algún 

parrillero por si la cita en familia y amigos se 

completa con un asado.

Museo Arqueológico Luis Benedetti

En el supuesto caso de que no haya sido 

suficiente el relato de los habitantes de 

Angualasto sobre el origen de su pueblo y el 

fuerte lazo con la cultura homónima y hasta con 

la Inca, existe la posibilidad de redondear una 

visita perfecta en el Museo Arqueológico Luis 

Beneditti. Es pequeño, pero en su diminuto 

edificio se pueden encontrar distintos vestigios 

de la rica historia de este rincón iglesiano, en la 

que destaca la momia que se descubre a pedido 

del visitante. Está abierto todo el año, entre las 

9:30 y las 17:30.

Hacia el norte, como quien sale del centro de 

A n g u a l a s t o  r u m b e a n d o  h a c i a  B u e n a 

Esperanza, se llega al cruce con el Río Blanco. 

Esta temporada ha contado con más lluvias de lo 

habitual y se fue constatar en el caudal que 

presenta este río que tiene su origen en la 

C o r d i l l e r a .  A d e m á s ,  s u  p a s o  q u e d a 

perfectamente identificado por la vegetación 

que va alimentando y manteniendo a su paso.

galería de arte nació de una idea 

en conjunto con la Universidad 

Nacional de San Juan de poner en 

valor el legado de los pueblos 

originarios en este pueblo que en 

la actualidad cuenta con unos 600 

habitantes.

C a p i l l a  d e  N u e s t r a  S e ñ o r a  d e 

Andacollo

Río Blanco

San Juan, Martes 12 de Marzo de 2025



Diario Las Noticias

Departamentales . 17www.diariolasnoticias.com

En el marco del Día Internacional de 

la Mujer, el municipio de Chimbas 

llevó a cabo diversas actividades bajo 

e l  lema “Juntas por  nuestros 

derechos”. La intendenta Daniela 

Rodríguez encabezó la jornada, cuyo 

objetivo fue promover espacios de 

reflexión, debate y acción en favor de 

los derechos de las mujeres.

El evento central se realizó el pasado 

sábado 8 de marzo en el Camping de 

Villa Observatorio, donde tuvo lugar la 

Asamblea Femenina 8M. En este 

encuentro, mujeres de todas las 

edades y sectores participaron en 

debates y charlas orientadas a la 

concienciación y la construcción de 

redes de contención y participación 

activa. Como resultado de la jornada, 

se elaboró una declaratoria con las 

p r i n c i p a l e s  c o n c l u s i o n e s  y 

demandas, la cual servirá de base 

para el diseño de futuras políticas de 

género y diversidad impulsadas por el 

municipio.

Rodríguez resaltó la importancia de 

este espacio de diálogo, destacando 

que las experiencias y testimonios 

compartidos durante la asamblea 

tendrían un impacto concreto en la 

f o r m u l a c i ó n  d e  a c c i o n e s 

Chimbas conmemoró el Día 
de la Mujer con actividades de 
concienciación y recreación

A lo largo del mes de marzo, el 

municipio de Chimbas también 

organizó charlas itinerantes en 

distintos espacios públicos del 

departamento, con el propósito de 

llevar el mensaje de concienciación y 

lucha por los derechos de las mujeres 

a un público más amplio. Estas 

actividades lograron generar un 

impacto positivo en la comunidad, 

reafirmando el compromiso de la 

gestión municipal con la equidad de 

género y la inclusión social.

Además del debate y la reflexión, la 

jornada también incluyó momentos 

de esparcimiento y recreación. Las 

asistentes pudieron disfrutar de una 

mateada comunitaria, sorteos y 

presentaciones de artistas locales, 

fortaleciendo así el sentido de unidad 

y comunidad entre las mujeres 

presentes.

gubernamentales en favor de las 

mujeres. “El 8M es una fecha para 

reflexionar, pero también para 

actuar. Desde el municipio, estamos 

comprometidos a t rabajar  en 

políticas que garanticen los derechos 

de las mujeres y promuevan su 

participación activa en todos los 

ámbitos”, afirmó la intendenta.

San Juan, Martes 12 de Marzo de 2025

Inauguraron un Skate Park 
y polideportivo en Rawson

Durante el evento, Munisaga destacó que la obra fue posible gracias a una gestión 

eficiente de los recursos municipales, señalando: "Sabemos que no sobra nada, 

pero hemos logrado hacer mucho con recursos propios. Este espacio es una 

muestra del compromiso de la municipalidad con el bienestar de nuestros 

vecinos".

El pasado 8 de marzo, en el marco del Día Internacional de la Mujer, el intendente 

de Rawson, Carlos Munisaga, llevó a cabo la inauguración de un skate park y una 

nueva plaza en el Barrio Ceramistas I. La flamante infraestructura, financiada con 

fondos municipales, representa un importante avance en materia de recreación y 

deporte para los vecinos del departamento.

Además del skate park, se habilitó un polideportivo y una zona saludable para la 

realización de ejercicios, brindando nuevas oportunidades de esparcimiento a la 

comunidad. La inauguración de estos espacios se suma a otras iniciativas 

municipales, como la instalación de luminarias LED en distintos barrios de 

Rawson, con el objetivo de mejorar la seguridad y la calidad de vida de los 

ciudadanos.

Ubicado cerca de la Villa Hipódromo y del Lote 5, el skate park se convirtió en un 

nuevo espacio diseñado para la práctica de deportes urbanos como el skate, el 

BMX y el roller. Vecinos y deportistas celebraron la inauguración, destacando la 

importancia de contar con un lugar adecuado y seguro para la actividad física.

La jornada estuvo marcada por la participación de numerosos vecinos, quienes 

agradecieron la concreción de estas obras. Con estas iniciativas, el municipio de 

Rawson continúa apostando al desarrollo y fortalecimiento del espacio público 

como un eje clave para la integración social y la recreación de sus habitantes.
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Vicuña arma su equipo 
gerencial y se prepara 
para adherir al RIGI

La compañía surgida tras la fusión de 

BHP y Lundin para desarrollar los 

proyectos Filo del Sol y Josemaría en 

San Juan está avanzando en la 

conformación de su cuerpo gerencial y 

en los trabajos técnicos para aplicar al 

RIGI.

El ejecutivo destacó el cierre del Joint 

Así lo adelantó Adam Lundin, el 

presidente de Lundin Mining,  a 

Panorama Minero en el marco de la 

PDAC en Canadá. “Es uno de los 

momentos más emocionantes de la 

historia de Argentina y del Grupo 

Lundin” afirmó.

Venture con BHP, llamado Vicuña, con 

participaciones del 50% de BHP y 50% 

de Lundin Mining. “El acuerdo se ha 

cerrado recientemente, conformando el 

d i r e c t o r i o  y  a h o r a  e s t a m o s 

e s t a b l e c i e n d o  e l  e q u i p o  d e 

managment”, señaló. Agregó que al 

mismo tiempo siguen avanzando el 

proyecto en el plano técnico, con el 

trabajo de campo que se tiene que 

realizar, para definitivamente aplicar al 

RIGI, aprovechar esa ventana y poder 

seguir con el avance del proyecto.

La compañía tiene ahora unas 15 

p lataformas en V icuña en este 
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LOS TRABAJADORES MINEROS
SIEMPRE EN CRECIMIENTO 

Y FORTALECIMIENTO
DE NUESTRA INDUSTRIA

“La demanda de cobre  para  la 

electrificación del mundo es muy 

importante y Argentina puede tener un 

gran rol  en el lo y estamos muy 

emocionados de ser socios con el país y 

con la provincia de San Juan y poder 

aprovechar este momento”, aseguró 

Lundin.

Próximos pasos

El ejecutivo enumeró cuáles son los 

siguientes pasos para seguir luego de 

momento, “lo que es un récord para 

n o s o t r o s  q u e  n o  d e j a  d e  s e r 

emocionante”.

haber cerrado el JV.

“Lo siguiente es estar seguros de haber 

conformado el equipo de managment 

adecuado, entender lo que necesitamos 

para lograr una admisión exitosa al RIGI, 

así como el trabajo que tenemos que 

realizar”, puntualizó.

Finalmente, confirmó que continuarán 

enfocados en la exploración en el 

proyecto Lunahuasi, también en San 

Juan, a través de NGEx Minerals, otra de 

las empresas del Grupo Lundin. 

“Queremos trabajar allí para ver cuán 

grande es ese proyecto”, sentenció.

Compromiso con la Innovación y 
el Futuro de la Minería Sostenible

El equipo de Los Azules, liderado por 

David Tyler, Director de Proyecto, tuvo la 

oportunidad de explorar las tecnologías 

de punta de Komatsu y Caterpillar Inc. 

en Estados Unidos. Desde Peoria, 

Illinois, hasta Milwaukee, Wisconsin, 

c o n o c i m o s  i n n ova c i o n e s  c o m o 

camiones de clase ultra, palas de cable, 

sistemas avanzados de autonomía y 

aplicaciones de realidad aumentada 

para  formación en operac ión y 

mantenimiento.

Esta experiencia refuerza nuestro 

c o m p r o m i s o  c o n  u n a  m i n e r í a 

regenerativa y sostenible, alineada con 

los valores de excelencia e innovación 

que nos guían. Cada aprendizaje nos 

acerca a nuestra meta: transformar a 

San Juan en un Portal de Desarrollo que 

lidere la transformación productiva de 

Argentina.

La minería del futuro comienza hoy, y en 

Los Azules trabajamos para que sea 

tecnológica, responsable y con impacto 

positivo para nuestra comunidad.
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Departamentos alejados 
reciben asesoramiento 
para completar el 
Registro Minero

Hay tiempo hasta el 31 de marzo para 

completar la documentación del 

Registro de productores, comerciantes e 

industriales mineros.

Por esta razón, los equipos del Ministerio 

recorren zonas alejadas con el objetivo 

de acercar el registro a la comunidad y 

resolver las dudas que puedan surgir al 

respecto. En esta ocasión, el encuentro 

se llevó a cabo en la Unión Vecinal de 

Equipos técnicos de la Dirección de 

Despacho Legal Minero, dependiente de 

la Secretaría Técnica del Ministerio de 

Minería de San Juan, visitaron Iglesia 

para asesorar a los productores de la 

z o n a  s o b r e  c ó m o  c o mp l e t a r  l a 

documentación requerida para la 

i n s c r i p c i ó n  e n  e l  R e g i s t r o  d e 

P r o d u c t o r e s ,  C o m e r c i a n t e s  e 

Industriales Mineros.

Rodeo.

Para los miembros de la comunidad 

minera que puedan asistir al Centro 

Cívico, es posible concretar el trámite y 

realizar consultas en las oficinas del 

Ministerio de Minería, ubicadas en el 5º 

p iso -  Núcleo 8,  o  comunicarse 

te l e f ó n i c a m e n te  a l  4 3 0 6 9 8 3  o 

4306988.

La inscripción podrá realizarse hasta el 

31 de marzo y constituye un requisito 

fundamental para cumplir con la 

legislación vigente y acceder a diversos 

beneficios, entre ellos, la obtención de 

guías de tránsito para el transporte y 

comercialización de minerales.

Los próximos 19 y 20 de marzo, el 

recorrido continuará en Valle Fértil con el 

mismo propósito. La cita será en el Salón 

Cultural de Valle Fértil de 10 a 14 horas.

El gobernador Orrego 
llamó a construir 
confianza mutua entre 
empresas mineras 
y la sociedad

Al igual que en la jornada anterior, Orrego estuvo acompañado en distintos 

paneles por otros gobernadores y autoridades nacionales que integran la 

delegación argentina, entre ellas la secretaria general de la Presidencia, Carina 

Milei.

La agenda del martes se completó con una visita a la Bolsa de Valores de 

Toronto, el principal centro de financiamiento bursátil para minería. Allí, en horas 

de la tarde, la delegación argentina participó en una mesa de consultas e 

intercambio con empresas e inversores mineros que aún no operan en 

Argentina, pero que están listados en el Toronto Stock Exchange (TSX), donde 

buscan financiamiento para sus proyectos.

El gobernador destacó que este es un momento clave para el mundo y el país en 

la concreción de proyectos y avances. “El momento de invertir es ahora, y San 

Juan cuenta con todo lo necesario para recibir a los inversores con los brazos 

abiertos”, afirmó. En línea con esto, resaltó la importancia de generar confianza 

mutua entre los inversores y la sociedad. “La confianza lo es todo. Nuestra gente 

necesita confiar en que tendrá oportunidades para sus trabajadores y 

proveedores, y también en que se hará minería responsable. A su vez, las 

empresas deben confiar en que contarán con seguridad jurídica y reglas de juego 

claras”, continuó Orrego.

En una nueva disertación, en el marco de la intensa agenda que ofrece la PDAC 

2025 en Canadá, el gobernador Marcelo Orrego participó en un evento 

organizado por el Canadian Council of the Americas, que reúne a las empresas 

más importantes de Canadá, junto a Gowling WLG, uno de los estudios de 

abogados más prestigiosos del mundo en minería.

Barrick y Veladero participaron 
en el  Argentina Day en el 
PDAC 2025

En palabras del  CEO, Mark Bristow, “Argentina tiene todo lo necesario para 

convertirse en un líder mundial en minería, y en Barrick creemos firmemente en 

su potencial. La estabilidad, las asociaciones estratégicas y el compromiso con 

el desarrollo sostenible son claves para desbloquear este potencial”.

Barrick y Veladero en el “Argentina Day”, ofreció  percepciones valiosas sobre el 

panorama macroeconómico y minero del país, compartir nuestra nueva visión y 

generar nuevas oportunidades de inversión que puedan contribuir al futuro de la 

minería. 

Veladero ha sido un motor para la economía de la provincia de San Juan y es una 

muestra palpable de lo que se puede lograr cuando trabajamos de la mano con 

los gobiernos locales, las comunidades y los inversores. Nuestro objetivo es 

seguir fortaleciendo nuestro compromiso con Argentina, con San Juan y con el 

futuro de la minería en la región, llevando adelante proyectos que no solo 

generen valor económico, sino también beneficio para las personas y las 

comunidades.




